
Protokoll der Stadtteilkonferenz Surheide am 07.06.2023 
 

Eröffnung der 2. Stadtteilkonferenz in diesem Jahr. Es werden alle 

Surheider/Surheiderinnen, Gäste und Freunde begrüßt. Unser 

Kapitän Colja Cordes lässt herzliche Grüße ausrichten, denn er ist 

auf Hoher See. 

 

Herr Jörg Fröhlich (Bremerhaven Bus) berichtet kurz positiv über die 

Buslinie 517. Für ein Fazit ist es noch zu früh, sagt er. 

 

Frau Jatzkowski und Herr Reinecke vom Gartenbauamt berichten 

über die Planung des Kinderspielplatzes in der Ostmarkstraße. 

Es wird eine stufenweise Umsetzung der Pläne geben. Im Herbst 

werden die ersten Maßnahmen installiert. 

 

Frau Armbrust von der STÄWOG berichtet, dass die ersten 

Mietverträge für den Neubau unterschrieben sind und die Einzüge 

ab Oktober geplant sind. Gerne darf man sich noch auf Wohnungen 

bewerben. Zu einem Tag der offenen Tür am 25. August sind wir 

alle herzlich eingeladen. 

 

Die Änderung der Geschäftsordnung ist durch den 

Mehrheitsbeschluss der Anwesenden der Stadtteilkonferenz erfolgt: 

Unter Pkt. 3 wurde geändert:  

„Außerdem wird ein Jugendvertreter gewählt. Dieser sollte zwischen 

16 und 25 Jahre alt sein.“ 

Gestrichen wird:  

„Mit Vollendung des 19. Lebensjahres scheidet er automatisch aus.“ 

 

Eine Wahl des Jugendvertreters fand nicht statt. Bei der nächsten 

Stadtteilkonferenz im September wird ein Jugendvertreter gewählt. 

Die Anwesenden wurden aufgefordert Werbung für dieses Amt bei 

den Jugendlichen zu machen. 



 

Herr Bernd Folkens wurde mit  

2 Enthaltungen und keiner Gegenstimme für weitere 3 Jahre als 

Stadtteilsprecher gewählt. 

 

Bernd Folkens berichtet über die Tätigkeiten der Stadtteilsprecher. 

 

 

 

Neues aus den Vereinen und Institutionen 

 

- Der Kontaktpolizist Herr Voigt berichtet von der 

Ortsbegehung mit den Stadtteilsprechern und den daraus 

resultierenden Maßnahmen. Einige Punkte auf seiner Liste sind 

noch in Bearbeitung. 

 

- Axel Zielinski vom TuSpo Surheide berichtet von dem gut 

besuchten Pfingstbaumaufstellen. Er kündigt ein Spielefest am 

Sonntag, den 27. August an.  

 

- Unsere Pastorin Frau Breuer kündigt 2 Konzerte von Simon 

Bellett an. Der 1. Teil Abendstimmung ist am 11. Juni in der 

Kirche in Schiffdorf und der 2. Teil Morgenstimmung findet am 

13. August in der Surheider Kirche statt. Außerdem gibt es ein 

Sommerfest am 12. August mit dem CMT zusammen. Es findet 

evtl. auch ein Flohmarkt statt. Frau Anke Mio verteilt 

Informationszettel über Nutzungsbedingungen der Kirche. 

 

- Frau Kerstin Gräper die Rektorin der Surheider Schule freut 

sich über den neu gestalteten Kinderspielplatz in der 

Ostmarkstraße. Sie kündigt über 200 Fehlstunden im 

Schulbetrieb an, da Ihr Lehrer fehlen. Ferner möchte Sie alle 



die motiviert sind z.B. in der Schule vorzulesen oder mit den 

Kindern werkeln möchte, aufgefordert sich zu melden. 

 

- Frau Marika Loof vom Verband Wohneigentum kündigt die 

diesjährige Spargeltour am 11. Juni an. Ferner wird der 80. 

Geburtstag von Surheide II im kleinen Kreis nachgefeiert. 

 

- Die „Villa“ feiert am Samstag, den 10. Juni ihr 10-jähriges 

Bestehen mit einem bunten Programm für die ganze Familie. 

 

- Frau Schneider erzählt von ihren ersten Erfahrungen bei ihren 

Seniorenbesuchen im Rahmen von BerTA. Die Jubilare 

waren auch dankbar über unterschiedliche Angebote der 

Unterstützung. Sie kündigt noch die „Im Besten Alter“ 

Veranstaltung am 8. Juni im Hanse Carré an. 

 

- Herr Wilhelm Stolle vom Kleintierzüchterverein HB 26 lädt 

zum Tag der offenen Tür am 17. Juni ein. Mit Abschnitt Nord 

wird am 01. Juli ein Sommerfest auf dem Gelände stattfinden. 

 

- Der Streetworker Herr Fabian Schwiers kündigt Sommer 

Aktionen für Jugendliche an, diese werden wir im Schaukasten 

bekannt geben. 

 

- Der Bürgerverein Surheide hatte letzten Freitag vor der 

Ladenzeile zu Bratwurst und Bier eingeladen. Herr Horst 

Cordes kündigt die Mitgliederversammlung am 23. August an. 

Es sind neue Mitglieder herzlich willkommen. 

 

- Horst Cordes, als Deichbeirat berichtet von der 

Deichbesichtigung. Es gibt kein Grund zur Sorge, der Deich 

hält. 

 



- Für Surheide wurden 4 WIN-Anträge gestellt und genehmigt. 

Der Ausschuss war über die gute Vorbereitung der Anträge 

sehr erfreut. Horst Cordes erzählt das ein Antrag auf 

Informationszugang gestellt wurde. Eine Person wünscht sich 

die Offenlegung des Kostenplanes der IG Weihnachtsmarkt.   

 

 

 

Zum Schluss wurden alle 42 Teilnehmer verabschiedet und  

zur nächsten Stadtteilkonferenz in die „Villa“ am Mittwoch,  

den 20. September 2023 eingeladen.  

 

 

 

Das Sprecherteam 

Dorothee Marx     Bernd Folkens     Colja Cordes 

 

 

Kontakt für Rückfragen: stk.surheide@bremerhaven.de  


